
ФилФакТ
№5(82) 6 апреля 2015

Пермский государственный национальный исследовательский университет

Полезно 
филологично
Чем увлекаются студенты 
филфака

Экранизации из па-
раллельной вселенной
Какие из них стоит 
посмотреть

Студенты в помощь 
Как можно разнообразить 
лекции, идущие по стандарт-
ному плану

Стр.7Стр.6 Стр.8

Чем мы увлечены?

Филологи обсуждают за круглым столом свои увлечения

«Вписаться» в 
команду
Почему в студклубе 
мало новичков?

Эффект 
бабочки —
протест против 
нытья

3 4

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ



Можно вор-
чать по 
п о в о д у 
с л и ш к о м 
специфич-

ного сценария или неудач-
ной постановки, но успех 
любого предприятия зави-
сит прежде всего от коман-
ды. Матросы справятся с 
кораблём без капитана, ка-
питан без матросов – нет. 
Студклуб – тот же корабль, 
только не торговый, не пи-
ратский, а спортивный. И 
причина того, что он вне-
запно сел на мель посреди 
турнирной таблицы, кро-
ется в команде. Всё больше 
талантливых ребят уходит 
из студклуба, сбегает после 
знакомства или вообще не 
доходит до него.

Если ты первокурсник, и 
впервые пришёл на собра-
ние в СДК, то тебе первым 
делом промоют и высушат 
мозги: мол, здесь открыты 
все пути творческой реали-
зации. Хорошо поёшь, тан-
цуешь, играешь на инстру-
менте – выступать на сцене, 
рисуешь – рисовать декора-

ции, есть актёрские способ-
ности – театралка тебя ждёт. 
Отчасти это так, но студклуб 
– это не театр, музыкальная 
школа или кружок рисова-
ния. Главное, зачем студенты 
приходят туда – это почесать 
языком в хорошей компании 
и приятно провести время, 
ничем в особенности не за-
нимаясь. Это не потому, что 
они лентяи или бездари – 
просто в пирамиде Маслоу 
потребность в самореализа-
ции стоит выше, чем потреб-
ность общения.

Причём компания эта за-
крытая с чётким разделени-
ем на «свои-другие». Если ты 
не успел вовремя наладить 
контакт с местными ребята-
ми, тебе там не место. Конеч-
но, тебя никто не выгонит, 
но чувство «я тут чужой» за-
ставит рано или поздно по-
кинуть лоно СДК и поискать 
объект сублимации где-ни-
будь в другом месте. Из-за 
этого многие талантливые, 
но некоммуникабельные но-
вички «не приживаются» в 
студклубе, и факультет теря-
ет крутых вокалистов, танцо-

ров или актёров.
Кроме того, форма прав-

ления в студклубе далека 
от демократии. Режиссёр 
«Большой весны» всегда от-
деляет зёрна от плевел и при 
выборе вокалиста, скорее 

всего, новичку предпочтёт 
старожила – меньше рисков, 
что тот схалтурит, да «своим» 
отказывать как-то неудобно. 
И это правильная стратегия, 
пока не скатывается в целе-
направленное продвижение 

конкретных личностей. Че-
рез год-два «продвинутые» 
выпускаются, но «отшитый» 
новичок уже не вернётся. 

А самое главное, что сту-
денческий клуб – это огром-
ная чёрная дыра, засасыва-
ющая почти всё свободное 
время. Придётся забыть о 
любимом сериале, меньше 
видеться с любимым челове-
ком во время тотальной под-
готовки к мероприятиям. Не 
у каждого есть желание по-
сле тяжёлых пар ещё и пля-
сать допоздна.

Увлечение студклубом 
чревато плохими оценками. 
В какой-то момент придёт-
ся расставить приоритеты – 
творчество или учёба – ина-
че ты рискуешь испортить 
себе нервы, закрывая беско-
нечную цепочку долгов по 
предметам, благополучно 
пропущенных при подготов-

ке к «Большой весне». Дека-
нат и преподаватели вряд ли 
пойдут навстречу, несмотря 
на аргументы типа «я ведь 
не просто прогуливал, я за 
наш факультет выступал». 
ПГНИУ – это классический 
университет, а не академия 
культуры и искусства. Как 
поётся в песне: «первым де-
лом, первым делом…» учёба, 
ну а творчество, а творчество 
– потом.

Хочется закрыть на всё это 
глаза и представить, что фи-
лологи – это разнеженные 
барышни, которые больше 
всего предпочитают томное 
полёживание на диване с то-
миком Толстого. Но на фил-
факе полно талантливых 
студентов. Проблема в том, 
что нужно создать правиль-
ную среду для их развития 
– например, деканату идти 
навстречу тем, кто активно 
занимается творческой дея-
тельностью, а «старожилам» 
студклуба прямо отлавли-
вать талантливых новичков. 
И корабль снова поплывёт.
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«Вписаться» в команду
О СЕРЬЁЗНОМ

’’  А самое главное, что студен-
ческий клуб -  огромная чёрная 
дыра, засасывающая почти всё 
свободное время ,,
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12 апреля в 18:00 в ДК им. 
Солдатова состоится га-
ла-концерт ПГНИУ в 

рамках фестиваля «Студенческая 
концертно-театральная весна». 
Программа нашего университета 
будет носить название «Одна зем-
ля взрастила нас». Это ответ всем, 
кто утверждает, что у нынешней 
молодёжи нет должного уважения 
к памяти о Победе. Вход по при-
гласительным, которые можно по-
лучить в СДК ПГНИУ, ул. Букире-
ва, 10а, ауд. 700.

Сегодня в 10:30 состоит-
ся встреча с писателем 
Захаром Прилепиным. 

Лауреат премии «Большая кни-
га» и один из самых заметных в 
последнее время публицистов 
будет говорить с пермской пу-
бликой в рамках проекта «Перм-
ский открытый университет», 
который проходит при поддер-
жке Министерства культуры, мо-
лодёжной политики и массовых 
коммуникаций Пермского края.

Наша весна пройдёт 12 апреля Захар Прилепин встретится 
с читателями в «Горьковке»

В пятницу, 10 апреля пройдёт 
мастер-класс по оформле-
нию заявки для получения 

стипендии Оксфордского Россий-
ского Фонда. Мастер-класс прово-
дит Людмила Алексеевна Каджая, 
координатор программ ОРФ в 
ПГНИУ. Приглашаются студенты 
бакалавриата 2 и 3 курсов дневно-
го отделения бюджетной и ком-
мерческой формы обучения. Срок 
подачи заявок на получение сти-
пендии — до 15 мая 2015 г.

Пермская художественная 
галерея представляет лю-
бителям искусства фо-

тографии новую выставку «The 
FACE. Эволюция портрета в сов-
ременной фотографии». В экс-
позиции представлены работы 
более  30 авторов со всего мира. 
Фотографии разнообразны по 
способам съёмки и технике пе-
чати: от прямой фотографии, 
снятой на улице на пленку, до 
цифрового коллажа. Выставка 
продолжит работу до 24 мая.

Студентов научат оформлять 
заявки на стипендию

Выставка «Face» начала работу

Результаты филфака на мероприятиях 
СДК в этом году удручают – только ше-
стое место в «Большой весне» после двух 
триумфальных лет подряд. Нельзя быть 
вечным лидером, но разница уж слишком 
бросается в глаза.

СЛОВО РЕДАКЦИИ

Начал работу проект си-
нолога Юлии Дрейзис, 
посвящённый современ-

ной китайской поэзии последних 
тридцати лет, слабо представлен-
ной в русских переводах. На сайте 
будут появляться сообщения об 
авторах, принадлежащих к раз-
личным поколениям и направ-
лениям, переводы их произведе-
ний, их эстетические манифесты 
и многое другое. Адрес нового 
проекта «стихо(т)ворье • 诗江湖»: 
versevagrant.com

В самом центре Перми, в скве-
ре Театра оперы и балета, 
появится галерея портретов 

под открытым небом. Герои фо-
топроекта «Молотов 4145» — по-
следнее поколение, видевшее вре-
мя Великой Отечественной войны 
своими глазами и готовое расска-
зать о ней. Каждый портрет сопро-
вождается прямой речью героев 
выставки. Выставка начнёт свою 
работу в мае 2015 года. Следить за 
новостями проекта можно на стра-
нице facebook.com/molotov4145.

Открылся русскоязычный сайт 
о китайской поэзии

Проект «Молотов 4145» 
будет показан в мае

Номер, который вы сейчас читаете, мы 
решили посвятить теме наших увлече-
ний. Нам стало интересно, чем увле-

каются филологи, и почему былые увлечения 
перестают быть интересны.

Кроме этого, наши корреспонденты выясни-
ли, как из увлечения может вырасти маленький, 
но довольно успешный бизнес. Они побеседо-
вали со студенткой филфака, которая смогла 
превратить хобби в востребованный бизнес по 

созданию популярного в последнее время аксес-
суара — бабочек.

О других увлечениях, которые нельзя моне-
тизировать, мы тоже поразмышляли. Топ люби-
мых занятий студентов-филологов вы найдёте 
на 7 полосе.

Многим будет интересна подборка самых 
удачных экранизаций известных литературных 
произведений. Нередко среди филологов встре-
чаются те, кто увлечён хорошими фильмами. 

И, разумеется, наши студенты любят качествен-
ную литературу. Журналист ФилфакТа выяс-
няет, можно ли совместить эти увлечения.

Возможно, кто-то увлечён историей универ-
ситета и факультета. Для них наша постоянная 
рубрика «По старым страницам». В этот раз вы 
прочтёте два текста вместо одного.

Интересуйтесь, читайте, погружайтесь в своё 
хобби. И мы вместе с вами!

Ваш ФилфакТ

Владислав 
Гордеев
ЖУР-13

Почему в студклубе мало новичков?



Переубеждать 
смысла нет, 
будь они се-
годня сту-
д е н т а м и , 

большинство, скорее всего,  
поступали бы точно так 
же. При этом сочетание 
учёбы и работы должно 
приносить удовольствие, 
а не быть обузой – надо 
кайфовать и от первого, и 
от второго, как это делает 
студентка филфака, созда-
тель креативных галсту-
ков-бабочек Ксения Дени-
сова.

На факультете, в студ-
клубе – в 2012 году почти 
все знали «ту девочку с 
красными волосами». По-
ступила на направление 
«Журналистика», первые 
два года училась на очном 
отделении, затем переве-
лась на заочное. В это же 
время начала создавать гал-
стуки-бабочки «Mr.Mur», 
которые сегодня становятся 
настоящим брендом.

От первой «кривень-
кой» к «Publik Place» и 
«DOT»

Свою первую бабочку я 
сшила почти три года на-
зад. Она была довольно 
кривенькая. В то время их 
было довольно сложно до-
стать, но мне очень хоте-
лось. Потом начала шить 
ещё, не думая о каком-либо 
бизнесе. 

Однажды, увидела ба-
бочку, на которой акрило-
выми красками были нари-
сованы далеки и ТАРДИС 
— мне сразу захотелось 
себе такую же. Узнала о 
том, что можно перенести 
любой рисунок на ткань 
— подумала и решилась. 
Первая бабочка с рисунком 
была сделана по «Звёзд-
ным войнам». Я не фанат 
этой «вселенной», но ри-
сунок, правда, смотрелся 
очень круто. Ребятам из 
«Publiс Place» бабочка пон-
равилась, спросили, смогу 
ли я делать такие. Нача-
лось наше сотрудничест-
во. Дальше эксперименти-
ровала, пробовала новые 
цвета и рисунки. Сейчас 
бабочки продаются ещё и в 
«DOT».

Галстук-бабочка с синей  
полицейской будкой До-
ктора Кто, шлемом  Дар-
та-Вейдера или звездой 
Капитана  Америки, а мо-
жет быть, с незабываемым 
обойным принтом из ком-
наты на Бейкер-Стрит 221В. 
Ксения делает такой креа-
тив специально для фана-
тов,  которых на филфаке 

множество. К примеру, все, 
кто хоть раз был на  дне от-
крытых дверей  факультета  
знают, что у пиарщика, по-
литтехнолога Николая Фи-
липповича Пономарёва во 
«вселенной» Роулинг лю-
бимый персонаж – Северус 
Снег. 

Знакомство с «Шерлоком»

Каждый хороший сери-
ал, который я посмотрела, 
появляется на галстуках-ба-
бочках «Mr.Mur». Раньше я 
увлекалась аниме, на сериа-
лы перешла после того, как 
встретилась с «Шерлоком». 
Познакомилась с ним во 
время выхода второго се-
зона. Тогда картиночки с 
Джоном Уотсоном и Шер-
локом просто заполонили 
мою ленту в VK. Мне это не 
нравилось: Шерлок в наше 
время — ну что за бред! 
Привыкла к классическому 
из викторианской Англии и 
новую версию категориче-

Эффект бабочки — 
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ФИЛФАК В ЧАСТНОСТЯХ

’’  Здорово, когда отправля-
ешь бабочку в другой город, 
а в ответ пишут, что они 
лучше, чем на фото ,,

ски не принимала. Однако, 
посмотреть одну серию всё 
же решилась. С тех пор под-
села на этот сериал и очень 
его люблю, а ещё «Теорию 
большого взрыва» и «Кли-
нику». Сейчас я смотрю 
«Менталиста», «Мерлина», 
«Breaking Bad», «Как я встре-
тил вашу маму» и, конечно 
же, «Игру Престолов» и 
«Доктора Кто». Кстати, вот-
вот выйдет очередной сезон 
«Игры престолов». У меня в 
планах сделать парные ба-
бочки по мотивам сериала с 
изображением гербов – Ла-
нистеры, Старки, Таргарие-
ны, Баратеоны.

«DFM», «Европа-Плюс» 
— «Пермский универси-
тет» следующий? 

Шью бабочки, как для 
себя. Если мне по оконча-
нии  работы хочется надеть 
— значит, она удалась. Для 
каждой создаю отдельный 

макет, выбираю подходя-
щее изображение. Копий 
делаю немного – максимум 
4-5 штук. Но встретить на 
улице двух людей в одина-
ковых бабочках почти не-
возможно – часть отправля-
ются в другие города: люди 
звонят, пишут, заказывают.

Кроме уже разработан-
ных макетов, делаю бабочки 
на заказ. Недавно, напри-
мер, мне заказали детскую 
бабочку с мультяшками и 
машинками. Ещё была ба-
бочка с лисичками – её от-
правила в Киров. Заказчи-
ки – девушка и её молодой 
человек, которые очень лю-
бят лисичек. Сейчас часто 
работаю с «корпоративны-
ми заказами». Так, делала 
бабочки для радиоведущих 
Леши Сесюнина («Европа-
Плюс») и Вити Вишневского 
(«DFM»). Когда Лёше вру-
чали награду в Москве, он 
получал её в бабочке с при-
нтом своей радиостанции.

Работа на заказ занима-
ет не больше времени, чем 
работа с готовыми шабло-
нами. Тут многое зависит 
от заказчика: если человек 
даёт конкретную картин-
ку, это довольно просто и 
быстро, а если просит из-
менить, например, цвет, то 
приходится перерисовы-
вать, адаптировать. Снача-
ла окрашиваю ткань, потом 
раскраиваю и шью. Любой 
человек может заказать ба-
бочку с собственным рисун-
ком или по собственному 
макету. На выходе получа-
ется абсолютно эксклюзив-
ная вещь.  

Идея с корпоративными 
бабочками применима для 
университетов и факульте-
тов. Футболки, толстовки с 
символикой университета 
– вещи хорошие, их видно 
издалека. Но становишься 
эдаким университетским 
транспарантом, баннером, 
неоплачиваемой реклам-
ной площадью. А тут ба-
бочка, которая стильно 
вписывается в образ, а при-
нт виден при вниматель-
ном рассмотрении. Он ста-
новится мелкой деталью, в 
хорошем смысле усложня-
ющей образ – это уже стиль 
и вкус. К тому же галстук-

бабочка  аксессуар, кото-
рый наденет и школьник, и 
студент. Так что разработ-
чикам фирменного стиля 
университета, как говорит-
ся, в помощь. 

Бабочки не бизнес, но 
дело для души

Раньше бабочки ас-
социировалась сугубо с 
классическим стилем со 
смокингом или вечерним 
костюмом. Сейчас же её 
носят с простыми рубаш-
ками и даже с поло, она 
перестала быть элементом 
строгости. Бабочка — это 
почти как рубашка. Её но-
сят не только хипстеры, не 
только с костюмами. Так, 
почему бы не делать и не 
носить бабочки с тем, что 
нравится: с рисунками из 
сериалов, мультфильмов, 
игр, фильмов? Я не расце-
ниваю шитьё бабочек как 
бизнес, не отношусь как к 
делу для получения прибы-
ли. Просто люблю шить, а 
если людям настолько нра-
вится то, что я делаю, и они 
готовы это покупать, то я 
очень рада. Правда, здоро-
во, когда отправляешь ба-
бочку в другой город, а тебе 
в ответ пишут, что бабоч-
ки выглядят даже лучше, 
чем на фото. Всё это очень 
приятно и важно для меня.  
Недавно со мной  связалось  
пермское французское 
кафе «Pari-Paris», предло-
жили  провести небольшую 
встречу, рассказать гостям  
и постоянным посетителям 

кафе о новых принтах,  сти-
лях и креативных бабочках.  
Буду рассказывать так же, 
как и шить – от души. 

Меняй, а не ной 

С детства занимаюсь 
творчеством, делаю что-то 
руками. Раньше плела из 
бисера, лепила из глины, 
солёного теста, рисовала, 
вышивала, работала с эпок-
сидной смолой. Несколь-
ко месяцев назад начала 
учиться играть на барабан-
ной установке. Как только 
взяла в руки палочки – сразу 
поняла, что это моё. Так что 
сейчас коплю на электрон-
ную барабанную установку 
(привет соседям). Немного 
играю на гитаре. Не думаю, 
что меня ждёт будущее в 
какой-нибудь музыкальной 
группе, это скорее способ 
отдохнуть и расслабиться. 

Жизнь коротка, надо 
прожить её с удовольстви-
ем. Я поняла: всё можно из-
менить, нужно заниматься 
тем, что нравится, если не 
нравится, то просто не за-
ниматься этим. Не нравится 
учиться каждый день – пере-
водись на «заочку», работай 
в удовольствие, попробуй 
что-нибудь создать. Если 
можешь изменить – меняй, 
а не ной. Если хочешь что-
то делать — делай.

 
Беседовали и записали

Константин Кадочников, 
ФСФ и 

Дмитрий Протопопов, 
ЖУР-12
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ФИЛФАК В ЧАСТНОСТЯХ

ФИЛОЛОГИ В ТВИТТЕРЕ

ann_first @ann_first 
Все таки у нас крутая староста:D
Date: 5 апреля 2015

Денис Яруллин @mforv 

Лирика @Lereka_Snow

Если вы хотите, чтобы ваш твитт попал в 
еженедельный обзор твиттов, то фолловьте 
нас twitter.com/Gazeta_FilfacT

Узнал, что в высших учебных заведениях Ислан-
дии русский язык преподают. Круто.
Date: 1 апреля 2015

СДАЛА ГОСЫ, НЕ СПИСЫВАЯ. ТАКИЕ 
ДЕЛА!
Date: 2 апреля 2015

’’  Люблю шить, а если лю-
дям нравится, что я делаю, 
и они готовы это покупать, 
то я очень рада ,,

Перед студентом всегда стоит важный 
вопрос: как совмещать учёбу и работу? 
Вынесем за скобки негодование препода-
вателей  по этому поводу — мол, раньше 
учились и подрабатывали, а сейчас рабо-
тают и подучиваются. 



Но есть филь-
мы, при 
п р о с м о т р е 
которых ваш 
внутренний 

диванный режиссёр вдруг 
умолкает. Это не только 
признанные классические 
шедевры вроде «Над ку-
кушкиным гнездом» или 
«Крёстный отец», а стран-
ные фильмы, в которых 
ваша любимая книга рас-
сматривается чуть-чуть под 
другим углом. Предлагаю 
свой топ-7 талантливых, не-
ожиданных и смелых экра-
низаций классических про-
изведений, которые были 
сняты где-то в параллель-
ном измерении.

7. «Ромео + Джульетта» 
(1996, реж. Баз Лурман).

Можно плеваться от 
фильмов База Лурмана 
(«Великий Гэтсби», «Мулен 
Руж»), но справедливо при-
знать, что он совершил сме-
лый поступок. Ещё ни один 
кинорежиссёр не переносил 
действие шекспировской 
трагедии в современность с 
сохранением оригинально-
го текста. Вместо шпаг — ре-
вольверы, вместо лошадей 
и повозок — броские авто-
мобили. Пошлость и грязь 
смешивается со строгостью 
и стройностью шекспиров-
ского текста. По крайней 
мере, Лурман доказал, что 
«Ромео и Джульетта» — сов-
ременная пьеса.

6. «Властелин колец» 
(1978, реж. Ральф Бакши).

Сочувствую всем, кто в 
детстве попросил маму ку-
пить кассету с этим муль-
тфильмом. Традиционная 
анимация здесь прерывает-
ся жуткими, искажёнными 
психоделическими встав-
ками в сценах с назгулами. 
Режиссёр совместил живое 
действие и анимацию по 

принципу ротоскопии – 
сцены мультфильма созда-
ются с помощью обрисовки 
кадров с реальными актёра-
ми и декорациями. Бессон-
ная ночь обеспечена.

5. «Медея» (1988, реж. 
Ларс фон Триер).

Ларс фон Триер снял этот 
телевизионный фильм по 
сценарию Карла Теодора 
Дрейера. Тот перенёс дей-
ствие трагедии Еврипида из 
солнечной Коринфы в хо-

лодную Скандинавию – иде-
альное место для жестокой 
мести Ясону. Смотреть этот 
фильм сложно из-за неболь-
шого количества диалогов, 
медитативных крупных пла-
нов, да и главные перипетии 
происходят за кадром. Но 
для тяжелейшей, до скрипа 
в зубах реалистичной сцены 
убийства детей, стоит потер-
петь любые зрительские неу-
добства.

4. «Трудно быть Богом» 
(2013, реж. Алексей Гер-
ман).

Три часа грязи, крови, 
бессвязного бормотания и 
уродливых лиц. «Трудно 

быть его зрителем», и дело 
не в отсутствии внятного 
сюжета, а в необычайной 
плотности кадра: каждую 
секунду на экране действу-
ют и разговаривают однов-
ременно пять-семь человек. 
Это не просто экранизация 
Стругацких, а вздымаю-
щийся ад, ожившее Сред-
невековье, последнее посла-
ние гениального режиссёра 
и самый противоречивый 
российский фильм.

3. «Шинель» (1981-…, 
реж. Юрий Норштейн).

Ещё один долгострой 
— мультфильм снимается 
уже больше 30 лет, и до сих 
пор неизвестно, когда будет 
закончен. Но даже из рабо-
чих отрывков ясно, что это 
«magnumopus» легендар-
ного мультипликатора и 

самое глубокое отражение 
гоголевского Петербурга – 
сумрачного, эфемерного, 
контрастного. Акакий Ака-
киевич своей жуткой мими-
кой и непропорционально 
большой головой вызывает 
отвращение и жалость од-
новременно.

2. «Апокалипсис сегод-
ня» (1979, реж. Фрэнсис 
Форд Коппола).

Строго говоря, это не 
экранизация, а скорее пере-
осмысление повести Джозе-
фа Конрада «Сердце тьмы». 
Сохранив имена основных 
персонажей и мотив мед-
ленного погружения в глу-

бину джунглей, Коппола 
создал гениальное антиво-
енное кино. Главный идей-
ный ход он взял у Конрада 
– чем дальше плывут герои, 
тем абсурднее становится 
окружающая действитель-
ность.

1. «Алиса» (1988, реж. Ян 
Шванкмайер).

Забудьте про глупую и 
пошлую экранизацию Тима 
Бёртона. Чешский мульти-
пликатор Ян Шванкмайер, 
совместив игровое кино и 
кукольную анимацию, до-
вёл болезненность персона-
жей Кэррола до предельной 
точки: белый кролик здесь 
является выпотрошенным 
чучелом, гусеница — длин-
ным чулком с человечески-
ми глазами и челюстью, а 
остальные многочисленные 

обитатели Страны Чудес 
состоят из костей мелких 
животных. Сама Страна 
Чудес у Шванкмайера не 
красочный мир, а грязный, 
захламлённый, разрушаю-
щийся дом. Как ни стран-
но, выходить из этого дома 
не хочется никогда.

6 ЭТО ИНТЕРЕСНО

ПОЛЕЗНО
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Каждый из нас – режиссёр. Не верите? 
Тогда посмотрите экранизацию своей 
любимой книги – вы уж точно выбрали 
актёров симпатичней, не стали бы вно-
сить изменения в сценарий и взашей выг-
нали художника по костюмам за дурной 
вкус.

Экранизации из 
параллельной вселенной

7НАШИ МЫСЛИ

Всякое хобби дос-
тойно своего 
существования, 
если оно нравит-
ся своему вла-

дельцу и не несёт вреда 
окружающим. А если оно 
ещё и полезно в некоторой 
степени — то это просто 
замечательно. Вот о таких 
увлечениях, существую-
щих на нашем факультете, 
хотелось бы напомнить на-
шим читателям.

Соблюдение дедлайнов
Одно из самых первых 

своеобразных увлечений, 
с которым знакомятся фи-
лологи. В запале, под впе-
чатлением поступления 
в университет или с же-
лезобетонного обещания 
себе начать наконец-таки 
учиться, дедлайны соблю-
даются, совесть чиста.

Но позже что-то идёт не 
так — проделки лени-ма-
тушки, сущностей в виде 
гномиков или самого Пи-
стуете, не иначе! - заветные 
сроки сдачи материалов и 
домашних работ начина-
ют поджимать. Вероятно, 
из-за того, что в последний 
момент мобилизуются все 
силы, голова кипит, работа 
идёт, появляется иллюзия 
экономии времени и вне-
запно проявляются способ-
ности к самоорганизации, 
дедлайны нравятся фило-
логам и лишний раз на-
поминают им о том, какие 
они супермены.

Все эти дедлайны, так или 
иначе, являются отличным 
инструментом для того, что-
бы тренировать силу воли и 
идти через своё «не хочу». 
Ходят слухи, что соблюде-
ние сроков действительно 
экономит драгоценные вре-
мя, силы и нервы.

Разгадка действительных 
замыслов произведений

Нет ни одного курса и 
направления, у которых не 
было бы литературы - зару-
бежной или отечественной. 
Не обходятся такие курсы 
без практических занятий, 
посвящённых подробно-
му анализу синих занаве-
сок, поискам глубинного 
смысла поведения героев, 
их поступков и произве-
дения в целом. Такое вре-
мяпрепровождение сулит 
повышение тонуса мысли-
тельных и ораторских спо-
собностей.

Ведение блогов, твитте-
ров, вконтактов, инстагра-
мов

Как ни странно, соцсе-
ти довольно-таки полезная 
штука. Бытует мнение, что 
ведение блогов позволяет 
наращивать skill (умение) 
письменного красноречия 
и поддерживать его, если 
человек вдруг по каким-то 
причинам стал выдавать 
меньше текстов. Таким же 
образом можно использо-
вать Вконтакте, только воз-
можности его на этом не 
заканчиваются.

Твиттер вполне подхо-
дит для того, чтобы по-
тренировать остроумие и 

умение сделать маленький 
текст ёмким по содержа-
нию.

Сервисы типа инстагра-
ма и фейсбука при жела-
нии могут стать удобной 
площадкой для общения с 
иностранцами и поисков 
источников вдохновения. К 
тому же на фейсбуке сидит 
основная часть наших пре-
подавателей, состоявшиеся 
журналисты и пиарщики 
— будущая база деловых 
контактов. Будьте в курсе, 
поосторожней с троллин-
гом, вдруг в дальнейшем 
пригодится.

Ходить с едой на пары
«Режим питания нару-

шать нельзя», «война-вой-
ной, а обед по расписанию» 
и прочие премудрости как 
нельзя кстати описывают 
всю необходимость этой 
трапезы именно на паре. 
Шуршание шоколадок гар-
монично дополняет шёпот 

простывшего преподава-
теля, запах сухариков (или 
пельменей, что даже луч-
ше) разносится по всей ау-
дитории, а стаканчики с 
кофейком из буфета завер-
шают всю картину стихий-
но образовавшегося куль-
турного салона.

Полезно 
филологично

ФАКУЛЬТЕТСКАЯ ЖИЗНЬ ПО СТАРЫМ СТРАНИЦАМ

Филологи  —  народ определённо увлечён-
ный. Набор хобби варьируется в крайне 
широких плоскостях: начиная от обыч-
ного чтения книг наперегонки с другом 
и игры на гитаре, заканчивая изучением 
самых разнообразных языков, спасением 
мира, культом некоего преподавателя b. 
и коллекционированием фигурок из «кин-
деров».
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Я долго думала, 
как подойти к 
Юре Якименко, 
члену знамени-
того филологи-

ческого «Кактуса», чтобы 
узнать, что они готовят к 
нашему юбилею. Наконец, 
решилась: 

— Юра, а если по секре-
ту?

— Мы, конечно, гото-
вимся. Будем выступать че-
тырнадцатого в оперном и 
15-го во Дворце культуры 
имени Свердлова... Репе-
тируем, работаем. Состав 
пока старый, но  придут 
и  молодые. У нас создана 
специальная `режиссёр-
ская группа, которая гото-
вит нам материал. 

 — Ну, расскажи что-
нибудь из программки? - 
Хм... Пока это в тайне. На-
верное, сменим название. 
Может, это будет «Фикус», 
может быть... 

Но тут, возмутясь «не-
которыми длинными язы-
ками», вмешался Толик 
Королев, и интервью за-
кончилось. 

После этого мне удалось 
только узнать, что после 
юбилея «Кактус» (или «Фи-
кус») будет готовить новую 
большую двухчасовую 
программу. Пока, условно, 
они называют её «Сотво-
рение студента». Но когда 
я попыталась расспросить 
поподробнее, Юра очень 
умело перевёл разговор на 
любовь всех «кактусян» к 
своему руководителю Ле-
ониду Владимировичу Са-
харному.

 Что ж... Пусть новая 
программа будет для нас 
сюрпризом. Приятным 
сюрпризом.

Н.Горланова,
«Пермский универси-

тет» №№ 29-30 (538-539), 
13 октября 1966 г.

«Кактус» или... «Фикус»?

Анастасия 
Калинина
СОБ-12

Экзамен уже на-
чался. Совсем 
не узнать сегод-
ня нашей шум-
ной группы. 

Девчонки все волнуются. 
Ходят, бубнят чего-то...

Мне осталось повторить 
один вопрос.

— Значит, так... Совеща-
ние представителей ком-

мунистических и рабочих 
партий опубликовало «Ма-
нифест мира»... Ой, хоть 
бы пятилетка попалась. 
Нет, никогда мне не везёт... 
А как там девчонки сдают?

Заглядываю в щель. Та-
кие сидят смирные... Вот 
видны чьи-то зелёные обес-
покоенные глаза, их сменя-
ют серые... синие... И вдруг 
смех, визг, крик. В аудито-
рию врывается радостное:

— Две девочки! 
У нас в группе 2 девоч-

ки? Ничего нельзя понять. 
У нас в группе 25 девочек. 
Почему две?

— Телеграмма от Тани 
Суханцевой! У неё роди-
лись две дочки! 

Ой, как здорово! Мы 

все долго улыбаемся... А 
за дверью уже бурное об-
суждение. Составляют те-
леграмму: «Умница! По-
здравляем! Ура!»

 Нашим девочкам дали 
славянские имена: Свет-
лана и Алена. Славные 
имена. Здравствуйте, два 
новых человека! Мы будем 
вас учить, мы научим вас...

— Горланова!...
Меня вызывают. Беру 

билет. Он самый... «Мани-
фест мира».

— Люди доброй воли 
всех стран! У всех нас све-
жи жестокости войны. Что 
будет завтра, через месяц, 
через год?.. Мы обращаем-
ся ко всем вам с призывом: 
«Требуйте запрещения 
применения ядерного ору-
жия! Освободим мир от уг-
розы войны. Миру — мир!

— Какой хороший по-
пал мне билет!

 Н. Горланова, 
филолог 2 курса.
 Рис А. Войтенко. 

«Пермский универси-
тет» №5 (553), 

31 января 1967 г.

Здравствуйте!

КНИЖНЫЕ ИЗВИЛИНЫ

Цитаты из феноменально 
успешного романа Берн-
харда Шлинка «Чтец».

Жизнь наша мно-
гослойна, её слои так 
плотно прилегают 
друг к другу, что 
сквозь настоящее 
всегда просвечивает 
прошлое.

Есть вещи, на которые 
просто нельзя соглашаться 
и от которых нужно отказы-
ваться, если за этот отказ, 
конечно, не приходится 
платить ценою собствен-
ной жизни.

Кстати, существуют 
ли вообще счастливые 
воспоминания, нет ли 
противоречия в самом 
этом словосочетании?

Почему, когда мы огля-
дываемся назад, то вдруг 
то, что некогда было 
прекрасным, утрачивает 
свою силу из-за того, что 
скрывало тогда ужасную 
правду?

Я чувствовал себя 
исключённым, изгнанным 
из нормального мира, в ко-
тором люди живут, работа-
ют и любят. Я был словно 
обречён на бесцельную и 
бесконечную езду в пустом 
вагоне.

А может, «слиш-
ком поздно» вообще 
не бывает, а быва-
ет только просто 
«поздно» и, может 
быть, впрямь «лучше 
поздно, чем никогда»?

Бегство это не только 
удаление от чего-то, но 
ещё и приближение к чему-
то.

Владислав 
Гордеев
ЖУР-13
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Ох уж эта весна! И как в такую пору си-
деть за партой и слушать учебный ма-
териал, когда на улице светит яркое сол-
нышко, природа оживает, птички поют 
трели? 
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Да и, вообще, хочется взять все свои тетрадки, 
положить их в сумку и прогуляться по весен-
ней набережной со своими одногруппника-
ми,  что значительно веселее обязательных, 
иногда достаточно скучных лекций.

 Однако, есть одно но: если все время отталкиваться от 
своих крошечных желаний, то большой цели, а именно выс-
шего образования и желаемой работы, так и не добьёшься. 
Так, неужели нет выхода из этой, казалось бы, сложной си-
туации? И я вам говорю, что выход всегда есть!

   Алексей Васильевич Пустовалов, доцент кафедры жур-
налистики  и массовых коммуникаций филологического 
факультета решил разнообразить учебный процесс. На 
пару к нашему курсу он пригласил студента-третьекурс-
ника направления журналистика, бывшего главного редак-
тора новостной ленты информационного агентства ЮН-
ПРЕСС-ПЕРМЬ Дмитрия Протопопова. Появление Димы 
в аудитории разнообразило лекцию, идущую по стандарт-
ной  схеме. Мои одногруппники оживились. Дмитрий рас-
сказал о своём богатом журналистском опыте. Он заставил 
гореть наши глаза и пробудил интерес к этой профессии. 
После его выступления слушатели стали задавать вопросы,  
на которые студент отвечал с лёгкостью. 

Когда в очередной раз Алексей Васильевич организо-
вал встречу с практикующими студентами,  пришло зна-
чительно больше людей из моей группы — на пару ещё 
была приглашена  не менее талантливая студентка 5 кур-
са  специальности журналистика Ульяна Трескова, редак-
тор факультетской газеты «ФилфакТ», дизайнер газеты 
«Пермский университет». Девушка была настолько увле-
чена своей профессией и эмоциональна, что пробудила 
во многих желание заняться печатной деятельностью, в 
частности, меня. Она показала все стороны, плохие и хо-
рошие, печати в газету, однако, плохие стороны студентка 
преподнесла так, что именно они и заинтересовали. После 
презентации и историй из личной практики, нам предло-
жили импровизацию, в которой мы придумывали различ-
ные темы в газету, а приглашённые студенты их комменти-
ровали. Время пролетело незаметно. 

После  этих необычных занятий напрашивается мысль: 
почему бы не  увеличить количество  пар, на которые гости 
приходят, устроить чередование их со стандартными лек-
циями? Студентам интереснее коммуницировать с такими 
же, как и они.

 Весной хочется лёгкости, и лёгкости во всём, в частно-
сти, в общении и в учёбе. Мне кажется, будет полезным 
делать разнообразными пары для продуктивной работы 
студентов.

Мария Константинова, РСО-13

НОВИНКИ КНИЖНОГО ШКАФА

ФОТО НЕДЕЛИ

Студенты 
в помощь

МНЕНИЕ

Тележурналист Стивен Шарлье провёл мастер-класс 
для студентов филфака

Книжная лавка
Автор: Крейг Маклей
Жанр: роман

Если вы думаете, что книжный магазин можно сравнить 
с сонным царством, то глубоко заблуждаетесь. На самом 
деле жизнь в «Книжной лавке» бьет ключом. События раз-
виваются с такой скоростью, что работники «Книжной лав-
ки» едва за ними поспевают. Еще и магазин оказывается на 
грани закрытия. Кто победит — скромная «Книжная лавка» 
или огромная международная корпорация, поглощающая 
все на своем пути? И смогут ли герои воплотить свои меч-
ты?.. Эта книга об умных и в то же время забавных людях. О 
глубоких и сложных характерах.

Ненастье
Автор: Алексей Иванов
Жанр: роман

Действие происходит в 2008 году. Простой водитель, 
бывший солдат Афганской войны в одиночку устраива-
ет дерзкое ограбление спецфургона, который перевозит 
деньги большого торгового центра. Так в миллионном, но 
захолустном городе Батуеве завершается долгая история 
дерзкого и могучего Союза ветеранов Афганистана — то 
ли общественной организации, то ли бизнес-альянса, то ли 
криминальной группировки: в «лихие 1990-е» сложно было 
отличить одно от другого.

Вечный запах флоксов
Автор: Мария Метлицкая
Жанр: сборник повестей

Что такое счастье? Большинству кажется, что счастье — это 
что-то особенное. Оно обязательно наступит, только надо до-
ждаться. А обычная жизнь — репетиция, подготовка к той са-
мой счастливой жизни.  Мир на самом деле состоит из счаст-
ливых мужчин и женщин, которые каждый вечер встречаются 
за ужином у себя на кухне, разговаривают и пьют чай, строят 
планы и смотрят телевизор, проверяют уроки у детей и реша-
ют кроссворды. Они знают, что их ждут и что они нужны. Это 
и есть счастье.

’’ Весной хочется лёгкости, и 
лёгкости во всём,  в частности, 
в общении и в учёбе ,,


